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Participan todos los compras superiores a $40 dólares ya sean acumuladas o en una sola factura, realizadas desde el 3 al 28 de septiembre.
El sorteo será computarizado y se llevará a cabo el 1 de Octubre en presencia de representantes de DDHH, Legal y Auditoría de JBG. 
El premio debe ser canjeado en una sola compra durante los próximos 30 días luego del sorteo.
El ganador se lo dará a conocer en la edición de Octubre de la Revista Somos Junta.
No pueden participar los colaboradores del Comisariato de Empleados ni de la Dirección de Imagen y Comunicación Institucional.

Para realizar tus compras, primero debes activar tu cupo o verificar si se mantiene activo;
puedes acercarte al Departamento de Desarrollo Humano de tu dependencia,

también puedes contactar a Miriam Parada al 2324060 ext.268 o al correo mparada@jbgye.org.ec

Por tus consumos superiores a $40

 del 3 al 28 de Septiembre

participas automáticamente en el sorteo de

Términos y condiciones del sorteo

¡Compra y Gana!¡Compra y Gana!

1 Orden de compra

por $100 dólares1 Orden de compra

por $100 dólares

HORARIO DE ATENCIÓN: Martes a Viernes 9H00 -18H00, Sábados: 9H30 -15H30
Dirección: Piedrahita y José Mascote
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EDITORIAL

Empezamos esta nueva edición saludando afectuosamente a 
nuestros lectores y agradeciendoles por la gran acogida que tiene 
mes a mes nuestra revista. En esta ocasión queremos enfocarnos en 
uno de los tantos programas de índole social que mantiene la Junta 
de Beneficencia de Guayaquil, llamado “Ayuda Oportuna”, el que 
busca resaltar en cooperación con los medios de comunicación, 
el gran trabajo en beneficio de los más necesitados que desde sus 
orígenes realiza nuestra Institución.

Este programa es un buen ejemplo de trabajo en equipo y de 
coordinación interinstitucional; se trata de detectar casos en los 
que las personas de escasos recursos necesiten ayuda inmediata, 
ya sea en salud, educación, asilo o servicios funerarios. En algunas 
situaciones son los medios de comunicación los que detectan la 
necesidad de las personas, y las dan a conocer al área de Trabajo 
Social de la Junta, en otras ocasiones son detectadas directamente 
en Trabajo Social; luego, en un trabajo organizado, junto con las 
dependencias que pueden tratar el caso, se busca resolver de la 
mejor manera las necesidades de los afectados; además, en esta 
gestión, la Junta cubre la totalidad de los costos en los que se 
incurra, y trata de que la ayuda sea sostenida en el tiempo.

Después de que los casos son tratados y llegan a buen término, los 
medios de comunicación se encargan de retomar la historia y dar la 
retroalimentación esperada por la comunidad.

Si bien el evangelio según San Mateo ya nos enseña  “que no sepa 
tu mano izquierda lo que hace tu derecha”; y este ha sido y es, uno 
de los principios más valorados de quienes dirigen la Junta;  es 
necesario adecuarse a los tiempos, “somos hijos de nuestra época” 
escribía Wislawa Szymborska,  poetisa polaca y premio Nobel de 
literatura; y vivimos en una época marcada fuertemente por la 
información, por las comunicaciones.  De allí, que es necesario 
mantener un equilibrio justo, necesario, entre la labor cotidiana, 
silente y maravillosa de ayuda a los ecuatorianos más necesitados, 
con la difusión de los casos más destacados de dicho trabajo social.

La sociedad guayaquileña y el Ecuador, saben del trabajo de nuestra 
Institución, sin embargo, las nuevas generaciones necesitan conocer 
más de la labor de la Junta de Beneficencia de Guayaquil, merecen 
saber que cuentan con una Institución tradicional, noble, que ha 
ayudado desde hace más de un siglo, a todos los ecuatorianos.

Ayuda Oportuna desde siempre...
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Nuestros Colaboradores

SÁBADO

14 - 19
SEPTIEMBRE

DOMINGO

26
SEPTIEMBRE

SÁBADO

20
SEPTIEMBRE

AGENDA

Día Mundial del 
Corazón 

Quintoagésimo octavo 
aniversario de la 
Unidad Educativa 

Santa Luisa de Marillac

SÍGUENOS Y COMENTA SOBRE NUESTRA LABOR DE BENEFICENCIA 
EN LAS PRINCIPALES REDES SOCIALES:

www.juntadebeneficencia.org.ec

twitter.com/jbgorg youtube.com/jbgorgfacebook.com/jbgorg

Twitter/jbgorgFacebook/jbgorg

Maria Janine Ortiz Diaz
estoy muy enterada del servicio muy eficas que 
dan a la poblacion mas necesitada exitos en los 
años siguientes 

Fer duran Chusan @Maferdchusan
Hogar de Corazon de Jesús extraordinario el 
trabajo que realiza la Junta de Beneficencia 

Malu Pazos
Excelente Presentación de la obra #TresMares .
Felicitaciones a todos los actores y profesionales 
que participaron en ella.

Arturo Ramírez López @artitudarturo
Muchas gracias a uds x la noble y desintersada 
labor q han vnido dsplegando a lo largo d 125 
años n Hospitals.Institutos.Escuelas :)

Sextoagésimo quinto aniversario del
Hospital Gineco Obstétrico Enrique C. Sotomayor

4to Congreso de Internacional de Gineco - Obstetrícia, 
Neonatología y Anestesiología

V Jornadas administrativas, VII Jornadas de Enfermería, III Jornadas de Investigación
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Nuestros Colaboradores

“Me siento orgulloso de trabajar en la Junta”
Agustín Castro - Mensajero Hospital de Niños Roberto Gilbert

Su responsabilidad y dedicación 
lo hace merecedor de la amistad, 
el respeto y la admiración de sus 
compañeros y directivos del Hospital 
de Niños Roberto Gilbert, donde 
labora desde hace 32 años como 
mensajero. Agustín Castro, tiene un 
carnet del CONADIS. Tiene un 70% 
de discapacidad a causa de una 
insuficiencia renal crónica que lo hizo 
vivir los cuatro años más difíciles de 
su vida sometido a una máquina de 
diálisis.
 
Agustín es un hombre de Fe, de esa  
que lo llevó a encontrar un donante, 
que le alivie su grave problema 
de salud, que le permita vivir. Así 
ocurrió el pasado abril del 2010 
cuando lo llamaron del Hospital Luis 
Vernaza para un trasplante renal. Esa 
operación de alto riesgo le devolvió 
la alegría y una nueva oportunidad 
de vida junto a su familia.

“Cuando estuve enfermo recibí el 
apoyo incondicional de mis jefes 
y directivos del hospital. Siempre 
encontré esa calidad humana en ellos 
para comprender las limitaciones 
propias de la enfermedad que tenía”.  

“Me siento orgulloso de trabajar 
en la Junta de Beneficencia 
de Guayaquil, porque es 
una Institución Solidaria que 
comprendió mi situación de 
salud y me apoyó durante el 
tiempo que más necesitaba, 
no solamente dándome los 
permisos, sino también el apoyo 
moral que es, principalmente, 
lo que un enfermo necesita”, 
afirma Agustín.
 

Agustín labora en el Departamento 
de Trabajo Social. Se encarga de la 
mensajería interna y recorre el hospital 
buscando el destinatario, actividad 
que lo ha llevado a conocer a todos.

Eterna gratitud
Le guarda mucha gratitud al Ing. Oscar 
Orrantia, al Dr. Enrique Valenzuela, 
a la Dra. María del Rosario Plaza, 
directivos hospital, y a todos sus 
compañeros. “Ellos han sido un apoyo 
fundamental durante el tiempo que 
más necesité”, y enfatiza no sentirse 
discapacitado, pero tiene que regirse 
a un nuevo estilo de vida. “Ahora soy 
un hombre nuevo, con más ganas de 
trabajar, de ser mejor compañero y 
mejor persona”, nos dice esbozando 
una sonrisa mezcla de fe, alegría 
y confianza en que en este mundo 
todavía hay personas e instituciones 
que ayudan auténticamente a los que 
más lo necesitan.
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Noticia Destacada

Junta de Beneficencia de Guayaquil entregó becas a 
hijos de socios de las organizaciones sindicales

Esta es la segunda entrega que la Junta de Beneficencia 
de Guayaquil realiza en beneficio de los hijos de sus 
colaboradores, socios de las organizaciones sindicales.
 
Estas becas son un estímulo para la superación 
de los alumnos y una recompensa para quienes 
se han destacado por su aprovechamiento.

Para el presente período 2013, se hizo la entrega de 57 
becas, correspondiente a la cancelación de las pensiones 
educativas, para los que estudian en escuelas o colegios 
particulares; y, para los que estudian en planteles 
públicos, se les entregó una tablet, herramienta básica 
para sus estudios.
 
“Estamos muy contentos porque este es un incentivo que 
la Junta de Beneficencia de Guayaquil les otorga para 
que sigan mejorando su calidad y rendimiento escolar. 
Además, es una gran ayuda económica que percibe 
vuestra familia”, manifestó Johanna Orellana, Secretaria 
del Sindicato General de la Maternidad Sotomayor.

Agradecimiento total a la Institución
En la entrega de las becas estuvieron nuestros compañeros, 
que se mostraban orgullosos de sus hijos. Ana Lucía 
León, Trabajadora Social del Hospital Luis Vernaza, con 
su pequeño José Andrés, alumno de la Unidad Educativa 
José Domingo Santistevan, quien indicó que “este es un 
reconocimiento al esfuerzo que los niños hacen en sus 
estudios y un importante apoyo económico que recibimos 
de nuestra Institución”.

Jorge Reyes, con su hijo Diego, estudiante de la escuela 
Episcopal Trasformación, recibió la beca por segundo año 
consecutivo. “Nos sentimos contentos porque la Junta de 
Beneficencia de Guayaquil está haciendo muchas cosas 
positivas en beneficio de los trabajadores y ahora de 
nuestros hijos”.
 
Darian Reyes, hijo de Carolina León, es alumno de 
una escuela fiscal del cantón Milagro. Recibió una 
Tablet.  Mariana León, estaba feliz porque su hija Karla 
Alvear León se esfuerza, día a día, por ser mejor. “Los 
trabajadores nos sentimos muy agradecidos de este gran 
beneficio que estamos recibiendo de parte de nuestra 
institución” señaló.
 
Kevin Mendieta, alumno, agradeció a la Junta de 
Beneficencia de Guayaquil por la beca que será una 
ayuda económica para sus padres y un gran incentivo 
para él. Karla Alvear, dijo sentirse feliz, “porque mi 
dedicación a los estudios está siendo reconocida”.

Un total de 67 niños, hijos de los socios de las diferentes organizaciones sindicales que agrupa a los 
trabajadores de la Junta fueron beneficiados.
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Noticia Destacada

Se suscribe importante convenio con la Universidad 
Católica de Guayaquil para docencia y capacitación 

Con el objeto de buscar el desarrollo 
conjunto de diversos programas de 
estudios de atención y educación 
médica, a nivel de pre y postgrado, 
y con miras a elevar la atención 
médica en Guayaquil, la provincia 
del Guayas y el país en general, 
se firmó el convenio “Marco para 
el Desarrollo de Programas de 
Educación e Investigación de Salud” 
entre la Junta de Beneficencia y la 
Universidad Católica de Guayaquil.

Además, se suscribieron convenios 
específicos de acuerdo con cada 
programa de postgrado que se 
requiera según las necesidades 
epidemiológicas de salud.

Los siete convenios específicos que 
se firmaron corresponden a los 
postgrados de: Cirugía General, 
Dermatología, Anestesiología y 
Reanimación, Cirugía Pediátrica, 
Cuidados Intensivos Pediátricos, 

Neonatología y de Cirugía Plástica, 
que atañen a la práctica en los 
hospitales de la Junta de Beneficencia.
“Este convenio es un gran 
paso de confirmación de la 
docencia de los hospitales de 
la Junta y busca la eficiencia 
de los futuros médicos, que 
es la que medimos muy de 
acuerdo con los resultados 
que tienen los estudiantes que 
están en nuestros hospitales”, 
señaló el Dr. Werner Moeller 
Freile, Director de la Junta de 
Beneficencia de Guayaquil.

El Eco. Mauro Toscanini, Rector de la 
Universidad Católica, enfatizó en la 
calidad de la formación profesional 
en pre grado y postgrado que van a 
desarrollar los alumnos a través de 
estos convenios de especialidades. 
“Somos una institución símil a la 

Junta de Beneficencia, que buscamos 
siempre el beneficio de la ciudad y 
del país. Esta es una manera de 
hacer país”, señaló.

El convenio lo suscribieron el Dr. 
Werner Moeller, Director de la JBG 
y el Eco. Mauro Toscanini, Rector 
de la UCSG. Estuvieron presentes 
la Mgs. Verónica Peña, Directora de 
Vinculación y Relaciones Exteriores, 
Dr. Aquiles Rigail, Asesor Jurídico, 
Abg. Alberto Montalvo, Asesor 
Laboral, Dr. Gustavo Ramírez, 
Decano de la Facultad de CC. 
MM., Dr. Antonio Aguilar, Director 
de la Escuela de graduados y el Dr. 
Bernardo Manzano de la UCSG.

El Dr. Raúl Gómez Ordeñana y el Dr. 
José F. Gómez Rosales, Procurador y 
Miembro de la JBG, respectivamente, 
atestiguaron la suscripción de los 
convenios.
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Salud

Programa gratuito de 7 controles prenatales del Hospital 
Enrique C. Sotomayor refleja positivo impacto social

“En el último semestre, la Junta de Beneficencia de Guayaquil ha invertido en este programa más de un 
millón de dólares en lo que respecta al subsidio por los servicios gratuitos que se ofrecen”.

Diariamente en el Hospital Gineco-Obstétrico 
Enrique C. Sotomayor nacen, en promedio, 
80 niños de los cuales el 15% corresponden a 
madres que participan del programa.

Eran las 12h30 y Valeria Tapia estaba en la Consulta 
Externa del Hospital Enrique C. Sotomayor lista para ser 
atendida en su control prenatal que desde los dos meses 
de gestación realiza. Valeria conoció del programa de las 
7 consultas, porque su hermana se lo recomendó.

“Tengo 4 meses y es mi primer embarazo. Mi hermana 
hizo todo el control de su embarazo y dio a luz aquí. 
Recibió todo gratis y mi sobrino nació sanito, gracias a 
Dios, y al control mensual durante su embarazo. Yo no 
he gastado ni un centavo en consultas, exámenes de VIH, 
Papanicolaou y medicinas”.Valeria nos comentó que se 
prepara responsablemente para ser mamá.

El objetivo del programa de los 7 controles prenatales, 
G7C, es disminuir drásticamente la muerte materna 
y neonatal, la reducción de nacimientos de niños 
prematuros y de cesáreas, disminución de legrados 
terapéuticos y aborto espontáneo.

“El único requisito para acceder a la gratuidad del 
programa es que la madre cumpla con 7 controles como 
mínimo durante su embarazo”. acotó el Dr. Luis Hidalgo 
Guerrero, Director del Hospital.

Las estadísticas confirman el éxito del Programa

Son 12.800 mujeres que desde enero del 2012 a junio 
del 2013 se han atendido a quienes les han realizado 18 
mil atenciones médicas. Bajo este programa, menos del 
10% de niños nacen con algún problema de salud.

“La tasa de legrados por abortos espontáneos, ha 
disminuido, de 8.34% que es la media general a 3.4% en 
las pacientes de 7 controles; la mortalidad materna, en el 
programa, al momento no existe, con relación al 0.09% 
en madres que no pertenecen al programa”, destacó el 
Dr. Hidalgo. La mortalidad neonatal es otro indicador 
que ha disminuido, del 2.7% que es el promedio, a casi a 
0% en los niños que nacen bajo el control prenatal. 

Más experiencias positivas

Glenda León, con 15 semanas de su segundo embarazo, 
pertenece al programa G7C. “La atención es muy buena; 
tengo la experiencia con mi parto anterior y me hago 
atender aquí, porque me siento segura. He recibido mis 
consultas ginecológicas, de odontología, exámenes de 
sangre, VIH y todos los valores me han salido exonerados. 
Es un gran ahorro para mi familia” afirmó.
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Salud

En el Hospital Enrique C. Sotomayor se desarrolló la 
semana de la lactancia materna

Uno de los pasos que se impulsan, es el apego precoz, esto es que el recién nacido esté con su madre 
antes de la primera media hora de nacido.

En el Hospital Gineco Obstétrico 
Enrique C. Sotomayor, declarado 
Hospital amigo del niño, se celebró 
la semana de la lactancia materna 
bajo el lema: Cercano, continuo y 
oportuno, conforme la Organización 
Mundial de la Salud.
 
El hospital está encaminado en 
desarrollar y hacer realidad el 
Consultorio de la Lactancia Materna 
para lo que cuenta con la participación 
de las consultoras internacionales 
Priscila Loor y Jenifer Bertha, quienes 
capacitan a todo el personal médico, 
paramédico, técnico y administrativo 
de este centro de salud de la JBG.

“Las madres adolescentes necesitan 
atención personalizada, y las 
consultoras, han tenido la delicadeza 
de saber dirigirse a estas madres 
que necesitan más ayuda que otras 
madres que están amamantando”, 
destaca la Dra. Patricia Pacheco, 
Subdirectora del Hospital Sotomayor.

“Tal como lo determina la Unicef 
y los Ministerios de Salud, de 
cada país, se necesita que las 
maternidades fomenten la lactancia 

materna, y para que la fomenten se 
creó el programa IHAN (Iniciativa 
de Hospitales amigos del niño), son 
diez pasos que hay que cumplir para 
lograr la certificación y el Hospital 
Sotomayor ya ha avanzado mucho 
en este tema”, destaca Priscila Loor. 

“Para el éxito de la lactancia es 
importante que el bebé lacte 
dentro de la primera hora de 
nacido, al hacerlo se elimina 
el 90% de los problemas que 
pudieran ocurrir en lo posterior. 
Esa es la base del porqué se 
debe hacer el apego precoz”, 
afirma Priscila Loor. 
Pero eso no es suficiente, destaca 
Jenifer, que confirma que la leche 
materna tiene todos los componentes 
nutritivos para el bebé, “lo 
realmente importante a la hora del 
amamantamiento, es que se le está 
dando salud emocional a largo plazo 
al niño, ya que amamantado el tiempo 
debido, en un mínimo de dos años 
como recomienda la OMS, favorece 
a que sea un adulto emocionalmente 
sano estadísticamente”.

Talleres de madre a madre 

Además, en el Hospital cada 
miércoles se desarrollan talleres o 
grupos de apoyo de madre a madre.  
“Ellas interactúan, es decir, viene una 
madre con un niño de seis meses 
y otra que tiene un bebé de dos 
semanas. Si ella hace una pregunta, 
quien responde es la que tiene el 
niño de seis meses porque ya vivió la 
experiencia, esa es la idea”, destaca 
Jenifer.
  
En cuanto a la cultura que impide 
a la mujer dar de amamantar, las 
consultoras indican que, “la mayor 
parte de nuestra población que 
tenemos en nuestro hospital, son 
mujeres que están muy dispuestas, 
pero hay mucha información que 
quiere vender otra idea, porque 
lógicamente hay intereses de por 
medio.”, destacan Priscila y Jenifer, 
conscientes que el grupo de apoyo 
es para que ellas mismas sean 
multiplicadoras de mensaje de la 
lactancia, defendiéndolo, porque va 
en función de la estabilidad biológica 
y equilibrio psicológico de sus hijos.
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Salud

Más de 600 hombres se realizaron el control 
gratuito durante la campaña de la salud prostática

El cáncer de próstata es la primera causa de cáncer en los 
varones y la segunda de muerte. De ahí, la importancia en 
concienciar a la comunidad masculina a que tomen las 
medidas preventivas a través de un control anual rutinario. 
Pensando en ello, el Servicio de Urología del Hospital Luis 
Vernaza, desde hace 6 años, realiza una campaña de la 
salud prostática para atender gratuitamente a hombres a 
partir de los 45 años. 
 
En esta ocasión un total de 600 hombres, del Guayas y 
Santa Elena, fueron beneficiados por el cuerpo médico, 
paramédico y administrativo, durante los dos días 
destinados a la salud prostática.

El Dr. Julio Luzuriaga, Jefe del Servicio de Urología, 
dijo que estas jornadas han permitido detectar a 
tiempo cánceres ocultos, asintomáticos, que han 
sido tratados y curados en el Hospital. “Ese es el 
éxito de estas campañas, descubrir a tiempo las 
enfermedades y darles solución”. 
 
Durante la valoración se realizó una entrevista técnica, 
una exploración física digital de la próstata y la valoración 
del antígeno prostático a través de los cultivos de sangre 

Los especialistas recomiendan que todo hombre debe hacerse un chequeo a partir de los 45 años, si no 
hay ningún antecedente de cáncer en padre o hermanos.

y orina. “Los resultados son entregados en quince días al 
paciente. Si está sano, se lo programa para un control 
para el próximo año; pero si presenta alguna patología 
se lo deriva a consulta externa para que continúe el 
tratamiento”, señaló el Dr. Luzuriaga.

Pacientes agradecidos

Buanerges Martinez, Rafael Arteaga y Asdrúbal Luzuriaga 
llegaron muy temprano desde Pedro Carbo, Milagro y 
Guayaquil, para hacerse su chequeo gratuito de la 
próstata.“Recién cumplí 45 años y quiero hacerme un 
control para prevenir alguna enfermedad que después 
no pueda tener cura”, manifestó Asdrúbal que agradeció 
iniciativas como estas.
 
Buanerges, de 53 años dijo que es su primer chequeo “y 
me lo hago gracias a la gratuidad de los exámenes, ya 
que no he podido hacerlo antes por falta de dinero. Esto 
nos ayuda a las personas de escasos recursos”, indicó; 
mientras que Rafael de 66 años, asintió lo que decía su 
compañero de consulta y agregó “yo vine con mi primo, 
porque tengo una molestia y quiero saber que tengo. Para 
nosotros que no tenemos dinero tenemos que aprovechar 
que es gratis y con buenos médicos”.
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Hospital Luis Vernaza pionero en procedimientos 
endovasculares con equipo de última generación

Desde su adquisición se han realizado, alrededor de 1.200 procedimientos a nivel de neurología y cardiología.

El Hospital Luis Vernaza, viene 
realizando desde el año 2010 
procedimientos endovasculares 
de alta complejidad gracias al 
Angiógrafo Digital 3D de última 
generación con el que cuenta.
 
Este moderno equipo médico 
permite hacer una amplia gama de 
procedimientos, de diagnóstico y, 
también, terapéutico, en el manejo 
de la parte endovascular en los 
campos neurológico, periférico 
y cardiológico. Para decirlo en 
palabras comunes, sirve para tratar 
los aneurismas cerebrales, las 
malformaciones arteriovenosas, los 
tumores, infartos cerebrales, incluso, 
reconstrucción de las arterias.
 
 Las imágenes en 3D son uno de 
los beneficios de este innovador 
equipo, que permite observar 
al cirujano una imagen mucho 
más nítida del recorrido arterial 
y al paciente, garantizarle un 
diagnóstico más preciso.

 “El cirujano visualiza el procedimiento 
mientras lo realiza, lo que le da mayor 
precisión y efectividad al mismo”, 
dice el Dr. Jimmy Achi, Neurocirujano 
del Hospital Luis Vernaza.

Único hospital acreditado

El Hospital Luis Vernaza, es el único 
centro en el Ecuador, acreditado por 
los organismos que regulan el uso 
de los equipos, para utilizar todos 
los dispositivos que existen a nivel 
mundial.  “Cada dispositivo que se 
utiliza como los Stent y los COIL, tienen 
un registro sanitario que requieren 
que tanto el hospital, como quienes 
los colocan, estén acreditados. Es 
una doble acreditación”, señala el 
Dr. Achi, “Lo último en dispositivos 
que han salido a nivel mundial para 
el tratamiento de patologías muy 
severas como aneurismas gigantes, 
son los diversores de flujo. El Hospital 
Luis Vernaza, es pionero en colocarlos 
con la utilización del Angiógrafo”.

El Dr. Xavier Montenegro, médico 
Neuro-radiólogo, dijo que siendo 
el Hospital Luis Vernaza, un hospital 
de referencia, es sin duda alguna, 
el hospital de Sudamérica con más 
casos que atiende. “Los médicos 
intervencionistas extranjeros que nos 

visitan nos refieren que realizan 1 o 
4 intervenciones por mes; mientras 
que, en nuestro Hospital Vernaza, 
practicamos entre 6 y 8 casos 
semanales”.

Los doctores Jimmy Achi y Xavier 
Montenegro están al frente del 
estudio de los casos y el análisis 
para determinar cuál es el mejor 
procedimiento para cada paciente. 
Así mismo, cumplen con todas las 
recomendaciones y protecciones que 
exije la Comisión de Energía Atómica 
que evalúa, cada 6 meses, el área, los 
equipos y la dosis de radiación a la 
que están expuestos los profesionales 
de la salud.

Dr. Xavier Montenegro
Médico Neuro-radiólogo

Dr. Jimmy Achi
Neurocirujano
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Con éxito se realizó II Curso Internacional sobre 
Transporte Neonatal en el Hospital de Niños 

Roberto Gilbert
Al evento académico asistieron médicos pediatras, enfermeras, internos y estudiantes de 

medicina y enfermería, de diferentes centros médicos públicos y privados del país.

Cuando un niño nace con estado crítico necesita ser 
atendido inmediatamente y en las primeras horas. Para 
ello se debe contar con las mejores condiciones de 
transporte, se necesitan como mínimo una incubadora, 
una lámpara que le dé calor, suero con glucosa, un 
equipo humano conformado por un médico y una 
enfermera. El niño debe ser transportado inmediatamente 
en una ambulancia a un centro de atención especializado 
donde pueda llegar y ser atendido oportunamente.
 
Lamentablemente, estas condiciones mínimas muchas 
veces no se dan. Las estadísticas indican que un elevado 
número de neonatos en condición crítica que recibe 
el Hospital de Niños Roberto Gilbert, proviene de 
dispensarios médicos de sectores rurales, que no cuentan 
con un transporte adecuado.
“Al Hospital de Niños Roberto Gilbert, llegan 
entre 7 y 9 casos diarios, de donde vienen no 
interesa, porque el hospital no lo pregunta, 
siempre atendemos a todos. El problema es 
como los traen”, señala el Dr. Enrique Valenzuela 
Baquerizo, Director del Hospital.

El II Curso Internacional sobre Transporte Neonatal fue 
organizado por el Departamento de Neonatología del 
Hospital, y tuvo como objetivo hacer conciencia en el 
equipo de salud sobre las condiciones mínimas necesarias 
para el transporte.

Se trataron temas como: Organización del equipo de 
traslado, Termorregulación, Estabilización y traslado del 
recién nacido, entre otros más, que fueron expuestos 
por docentes médicos nacionales de gran experiencia 
e invitados internacionales como los doctores Horacio 
Osiovich, de Canadá; Patricia Bellani, de Argentina; y 
Dina Villanueva, de México.

La Dra. Marisol Kittyle, Jefa del Dpto. de Neonatología 
del Hospital Gilbert, responsable de la organización 
del curso, dijo que “en el día a día, debemos tratar de 
coordinar de mejor forma para poder llegar a desarrollar 
un traslado neonatal satisfactorio. En el Ecuador no hay, 
a nivel periférico, terapia intensiva, no hay especialistas 
neonatales suficientes, respiradores, equipos de 
monitoreo de signos vitales, para atender la demanda de 
pacientes que requieren atención urgente”, indicó.
 
Cultura de Control Prenatal 
En salud hay que trabajar permanentemente, todos los 
días para hacer conciencia que todos los temas dependen 
de quienes hacen el sector salud.  Aquí surge nuevamente 
la necesidad de generar una cultura del control prenatal, 
de la prevención en salud, de dar a luz en un centro de 
atención primaria, para disminuir el porcentaje de niños 
que nacen con problemas y evitar tener que trasladarlos 
en condiciones inapropiadas.
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Modernos equipos se incorporaron a la sala de 
simulación del Hospital de Niños Roberto Gilbert

Cardiocirujanos del Hospital de Niños Roberto Gilbert en 
permanente perfeccionamiento

Los simuladores incorporados son 
parte del esfuerzo permanente 
de la Junta de Beneficencia de 
Guayaquil por la capacitación de 
su recurso humano.

El primero es un simulador digital 
para el entrenamiento o práctica para 
colocar vías periféricas por parte de 
los médicos, internos y enfermeras. El 
simulador presenta varios grados de 
dificultad que se van incrementando. 
Se busca que quienes participen, 
adquieran las destrezas necesarias.
 
“Este entrenamiento es también, para 
los tecnólogos médicos y tomadores 
de muestras del Laboratorio del 
hospital, para minimizar errores y los 
problemas que suelen presentarse”, 
estimó el Dr. Robalino, Jefe de la Sala 
de Simulación.

Simulador para cirugía 
mínimamente invasiva

El otro equipo incorporado es un 
simulador para cirugía laparoscópica 
cuya característica importante es que 
tiene la “sensibilidad táctil”, es decir, 
que el profesional médico siente la 
sensación de que está atravesando 
la piel, lo siente en sus manos, es lo 
más cercano a la vida real.

“El objetivo de esto, es que ellos 
se entrenen en situaciones que 
no puedan producir daño al 
paciente, para luego incorporarlos, 
progresivamente, a situaciones más 
complejas”, estimó el Dr. Robalino.
 
El Dr. Miguel Astudillo, Jefe de 
Cirugía del hospital, experto en 
cirugía laparoscópica, comentó 
que, “el simulador es de última 

generación, es de los primeros que 
hay en Latinoamérica, sirve para 
aplicar criterios de aprendizaje para 
cirujanos en formación, con módulos 
de ejercicios de coordinación motora 
- visual”.

“Las cirugías fueron de patologías 
cardiacas complejas, lo más 
importante ha sido que hubo un 
salto de procesos cualitativos y 
cuantitativos, porque estamos 
apoyando al equipo que ya se 
formó. La gran mayoría de cirugías 
fueron realizadas por el equipo de 
cardiología del Hospital Gilbert, 
formado en Chile”, destacó el 
Dr. Cristian Clavería, cardiólogo 
intensivista del Hospital de Chile.

“Principalmente se han operado 
patologías como tetralogía de fallop, 
un defecto cardiaco congénito que 
requiere mucha experticia desde 
el punto de vista quirúrgico, y que 
es muy común en Ecuador.  Ya no 
tenemos la misma participación en las 
cirugías, somos guías; se sembró y se 
está creciendo, están operando cada 
vez más en forma independiente”, 
señaló el Dr. Clavería.

“Se ha formado un buen equipo. Esto 
es de beneficio para el país, para los 
niños con cardiopatías y el beneficio 
final es lograr dar una buena atención 
de salud, buena calidad de vida, a 
los pacientes con defectos congénitos 
del corazón”, estimó el Dr. Clavería.

Fueron 7 las intervenciones 
de corazón que desarrolló el 
equipo de cardiocirujanos del 
Hospital de Niños Roberto 
Gilbert, bajo la mirada de 
médicos especialistas de la U. 
Católica de Santiago de Chile, 
que los preparó y capacitó.



16

Salud

Unidad quirúrgica de epilepsia refractaria del 
Instituto de Neurociencias estudia 15 nuevos casos

La epilepsia es una enfermedad neurológica provocada 
por anormalidades en la actividad eléctrica del cerebro. 
Cuando este órgano es incapaz de frenar o inhibir los 
impulsos eléctricos entre neuronas, da lugar una descarga 
excesiva y se produce una crisis o ataque epiléptico.

La Dra. Mirella Centanaro, neuróloga del INC explica 
que la epilepsia refractaria o de lóbulo temporal, es 
aquella resistente a varios esquemas de tratamientos 
farmacológicos aplicados por un tiempo de dos años 
como mínimo. Se la determina con estudios básicos 
como electroencefalograma y resonancia magnética que 
se los realiza en el Instituto de Neurociencias.
Cuando un paciente es identificado con esta 
patología se lo refiere al staff de la unidad 
quirúrgica de epilepsia conformada por un 
equipo multidisciplinario de médicos radiólogos, 
neurólogos y neurocirujanos del Instituto de 
Neurociencias y de los Hospitales Luis Vernaza y 
de niños Roberto Gilbert, donde se analiza y se 
decide el caso a intervenirse. 

La Dra. Centanaro aclara que existe un protocolo previo 
a la cirugía. “De acuerdo al esquema establecido por 
el médico tratante de cada paciente, se provoca las 
crisis en los pacientes, al menos cuatro, disminuyéndoles 
la dosis de medicina. El objetivo es detectar en qué 
parte del cerebro se produce la descarga a través del 
video monitoreo encefalográfico que se realiza las 24 
horas y que puede durar entre 4 a 5 días por paciente, 
dependiendo del tiempo en que se produzcan las crisis. 
La técnica pragmática consiste en sacar una parte del 
lóbulo temporal donde se origina la descarga” señala.

Nuevas Valoraciones

La Unidad Quirúrgica de Epilepsia tiene un grupo de 15 
pacientes en estudio para determinar cuántos se podrán 
intervenir, de acuerdo a las próximas valoraciones.

A la epilepsia de lóbulo temporal se le atribuye el control 
de nuestros impulsos y su relación con las emociones; por 
lo que afecta al comportamiento, también las funciones 
cognitivas, desde la atención a la concentración; la 
capacidad de fijación y de memoria.
 
La Dra. Centanaro señala que “la cirugía de epilepsia 
puede ser exitosa hasta en un 80%, es decir que de 10 
pacientes operados 8 van a quedar sin crisis, y el otro 
20% quedará con crisis leves”. Sostiene que la epilepsia 
refractaria puede aparecer a cualquier edad a causa de 
un traumatismo craneoencefálico que lesione el lóbulo 
temporal y menciona como principales factores de riesgos 
las crisis febriles, traumatismos craneoencefálicos y partos 
en los que ha existido una disminución de oxigenación al 
cerebro, son los mayores factores de riesgos para sufrir 
epilepsia del lóbulo temporal.

Se estima que el 18% de la población ecuatoriana padece de epilepsia.
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La familia, factor fundamental para la recuperación 
del paciente de la salud mental 

En el proceso de reinserción 
familiar, social y laboral que 
viene desarrollando el Instituto de 
Neurociencias, ubica a la familia del 
paciente como centro fundamental de 
esta labor. El respeto, la comprensión 
y el amor son las herramientas 
fundamentales que deben tener 
para entender que el paciente de la 
salud mental pasa por problemas de 
ansiedad, depresión, incluso estados 
psicóticos.
 
Así es como llegan muchos 
pacientes, con cuadros agudos, 
descompensados. “Ningún paciente 
se queda por largo tiempo en 
este Instituto, aquí son tratados 
intensivamente y a la familia se la 
acoge, se la educa. Tenemos una 
serie de charlas de psico-educación, 
un entrenamiento intensivo que recibe 
la familia”, apunta el Dr. Fabrizio 
Delgado, Director del Instituto de 
Neurociencias y acota, 

Una vez que la familia recibe orientación para el tratamiento del paciente, se nota que tienen mejor 
disposición para con ellos. Los tratan mejor, los comprenden mejor, los respetan más.

Hospital Psiquiátrico y les damos 
el tratamiento por el tiempo que 
amerite”, destaca el Director.
 
En ocasiones el paciente no es 
recibido por la familia, por temor, 
porque mantienen el recuerdo de la 
crisis que tuvieron, pero todo paciente 
si recibe su medicina, si es tratado 
como otro igual, si se les transmite 
normas, se los puede re socializar.

Romper el estigma social
Una recomendación a la comunidad 
en general, es que traten con 
respeto, con consideración, con 
amor a las personas que tienen algún 
problema psiquiátrico, hay ciertas 
parodias absurdas que pasan por la 
televisión que deberían desaparecer; 
eso es denigrante, desdibujan los 
cambios que estamos construyendo 
poco a poco en la percepción de 
los ciudadanos y de los familiares 
con respecto a las enfermedades 
mentales, hay que eliminar el estigma 
social que le hace daño al paciente.

Dr. Fabrizio Delgado
Director del Instituto de Neurociencias

Hogar protegido
de mujeres

“Cuando el familiar lleva a su 
paciente a consulta, el médico 
atiende al paciente pero, 
también, a la familia, siempre 
le da indicaciones, consejos, 
recomendaciones; siempre se 
trata al paciente y al familiar”, 
destaca el Dr. Delgado.

Si bien, un número importante de 
pacientes aún se encuentran en el 
Instituto, no porque requieran un 
tratamiento psiquiátrico, sino que 
por no tener familia pasan a ser 
residentes del servicio, en el sistema 
de residencias asistidas y hogares 
supervisados. De estos últimos hay 
dos, actualmente, de hombres y 
mujeres, con buenos resultados.

“Hemos transformado las salas 
generales en residencias asistidas, 
estos residentes ya no son pacientes 
del Instituto de Neurociencias, son 
residentes, les damos albergue, 
cuando tienen un brote de su 
enfermedad, los ingresamos en el 





Fibromialgia: Una 
enfermedad silenciosa 

GUÍA DE

SALUD

Dra. Jacqueline Macías
Especialista en Medicina Paliativa y 
Tratamiento del Dolor
Creadora y Directora Médica del 
Centro de Tratamiento del Dolor del 
Hospital Luis Vernaza

La fibromialgia es una alteración crónica que determina 
dolor diseminado a la presión y palpación en los músculos, 
ligamentos y tendones o partes fibrosas del cuerpo 
anatómicamente definidas.

Esta enfermedad, que afecta más a mujeres que a hombres, puede 
presentarse como primaria o secundaria, si coexiste con otra entidad 
como la osteoartrosis, artritis reumatoidea, lupus o enfermedades crónicas 
degenerativas.

La enfermedad no es diagnosticada a través de pruebas de laboratorio, ya 
que los resultados de las radiografías y los análisis de sangre tendrían un 
resultado normal. Por lo tanto, el diagnóstico se basa en los antecedentes 
clínicos del paciente y mediante la exploración de 11 de los 18 puntos 
dolorosos e hipersensibles definidos, en donde se origina dolor a la 
presión digital. Las zonas exploradas son cuello, hombros, espalda, 
caderas, brazos y piernas.

CAUSAS
Las posibles causas que originan la fibromialgia, son desconocidas. Así como 
puede presentarse sin causa aparente, también ciertos factores pueden estar 
relacionados con este trastorno:

•	 Acontecimientos estresantes o traumáticos.
•	 Lesiones recurrentes.
•	 Malestares o dolencias.
•	 Otras enfermedades.
•	 Genético.

SINTOMAS
•	 Fatiga,
•	 Rigidez matinal,
•	 Contracturas o calambres,
•	 Trastornos del sueño,
•	 Dolor quemante - pulsátil y penetrante,
•	 Depresión,
•	 Irritabilidad

EL TRATAMIENTO
El tratamiento de la fibromialgia es multimodal e individual. El 
Hospital Luis Vernaza cuenta con un servicio integral llamado 
“Terapia del Dolor” que brinda consultas médicas y diversos 
tratamientos de tipo farmacológico que incluyen diversos grupos 
de opioides, antiinflamatorios y neuromoduladores, además de 
técnicas intervencionistas como bloqueos periféricos para lograr 
el alivio del dolor.

Si por más de 3 meses presenta dolor crónico generalizado o 
difuso en raquis y/o extremidades, en los cuadrantes del cuerpo 
por encima y debajo de la cintura y en el esqueleto axial (11 de 
los 18 puntos sensibles) al aplicar digitopresión, entonces usted 
puede tener fibromialgia por lo que debe acudir a su médico.
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Ayuda Oportuna

Elizabeth Carabalí Vernaza de 56 años, recuerda cuando 
su esposo Víctor se enfermó, y le dio un derrame. Ahora, 
él, lamentablemente, anda en silla de ruedas, ya no 
pudo trabajar. A Elizabeth le tocó hacerse cargo del 
hogar, cuidar de sus hijos y esposo, trabajaba en una 
empacadora, haciendo largas jornadas en horarios de 
amanecidas, durante semanas enteras para conseguir 
dinero para la comida, “en lo pesado que era para 
nosotros era lo normal, no nos iba tan mal”.

“Mi vida y la de mi familia cambió radicalmente cuando 
empecé a sentirme mal, tenía muchos dolores, se me 
inflamó el estómago lo tenía demasiado grande, yo me 
ponía 2 pañales, no podía ir al baño, no me podía sentar, 
me ahogaba, se me salía el útero, eran muchos dolores 
intensos que no me quisiera acordar”. 

Se le quebranta la voz y nos continua contando, “esto 
nos obligó a dejar San Lorenzo - Esmeraldas y venir a 
Guayaquil en busca de ayuda, una vecina nos prestó 
su casa para vivir, pero ya no pude trabajar, porque la 
enfermedad me postró, me tumbó, fueron 5 años botada 
en una cama sin remedios por no tener dinero para ir a 
un médico, mi esposo enfermo yo enferma, no teníamos 
ni para comer, fueron momentos muy difíciles muy duros, 
pero sabía que tenía que salir de mi barriga, de mi 
enfermedad, siempre le daba gracias a Dios, y tenía fe, 
que me iba a mandar un ángel y que me ayudaría”.

En la desesperación la familia decidió acudir a un canal 
de televisión, RTS, en el programa la Noticia en la 
Comunidad, quienes la llevaron al Hospital Luis Vernaza 
en donde hicieron lo imposible, posible.

Atención Oportuna
“Estuve bien atendida, me hicieron muchos exámenes, 
muchos estudios, los doctores y las enfermeras me trataron 
muy bien, me daban calmantes para atenuar el dolor. En 
el hospital me sacaban el líquido, después de dos o tres 
días vuelta estaba llena, era como que no me sacaran 
nada. Yo seguía con los dolores, fueron momentos muy 
duros hasta que confirmaron lo que ya sabían, me dijeron 
que tenía Cirrosis Hepática y que tenían que hacerme un 
trasplante para estar mejor”.

“Los doctores trataron mi enfermedad, bajaron la 
hinchazón de mi estómago y me cuidaron, llegó mi 
momento, ahora sonrío demasiado y me siento bien, ya 
no me agito, ya no se me sale el útero, ya como, porque 
no comía, ahora como demasiado”.

“Estoy a la espera de un trasplante para estar 
completamente sana, el doctor me revisa como estoy, si 
voy mejorando hasta encontrar un donante de órganos 
para la operación”. 

Le doy gracias a Dios porque Él mandó unos 
excelentes doctores, que son ángeles, ellos y la 
Junta de Beneficencia de Guayaquil que me han 
ayudado y me están ayudando ya que hasta el 
día de hoy me dan medicina y atención gratuita, 
no solo para mí, también a mi esposo.

Agradezco al Hospital Luis Vernaza y a la Junta de 
Beneficencia de Guayaquil por brindarme su amor y 
así como me ayudan a mí que continúen ayudando a 
muchas personas que también lo necesitan.

“Le doy gracias a Dios porque él me 
envió sus ángeles”

Elizabeth Carabalí
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“Nunca perdí la esperanza y la fe, porque la 
Junta nos ayudó en todo momento”

Miriam Ramírez oriunda del cantón La Libertad de la 
Provincia de Santa Elena vivía muy feliz junto a su esposo 
Gustavo y sus hijos, todo transcurría normal en el hogar 
hasta que un día inexplicablemente Miriam comenzó a 
sentirse mal y a decaer en su salud, tenía manchas en la 
piel, pérdida continua de glóbulos rojos, lesiones renales 
entre otros síntomas, las condiciones de salud de Miriam 
se volvieron inestables.

Su esposo Gustavo buscó ayuda inmediata en varios 
hospitales de la provincia de Santa Elena, “la llevé a 
varias clínicas pero nadie daba con el diagnóstico, no 
se explicaban la razón por la cual mi esposa estaba así”.

“La preocupación hizo que de inmediato la llevara a 
Guayaquil, no sabía dónde ir, estaba desesperado, 
angustiado, todo se derrumbó, yo solo le pedía a Dios 
que salvara a mi esposa, inmediatamente tome un carro 
y fui al Hospital Luis Vernaza ya que muchas personas 
me dijeron que la llevara ahí. A pesar de todo lo que 
estábamos pasando nunca perdí la esperanza y la fe de 
que ella estaría bien otra vez”.

“Miriam fue rápidamente atendida, ahí le hicieron los 
exámenes, los análisis, algunos estudios que fueron vitales 
para detectar lo que afectaba su salud, a los 15 días 
me dijeron que ya sabían el diagnóstico, me dijeron que 
ella tiene una rara enfermedad llamada Microangiopatía 
Trombótica Purpura Trombocitopenia, me parecía 

increíble, ellos pudieron detectar la enfermedad. Estoy muy 
agradecido con los doctores y enfermeras del hospital por 
su ayuda, fueron tan humanos y profesionales, personas 
desinteresadas estaban siempre pendientes de ella”.

“Estaba con los mejores”
“El servicio fue excelente, fue magnífica la ayuda que 
recibí, inmediatamente servicio social ayudó con los 
gastos, orientándome e informándome, la calidad de 
atención es muy buena, yo sentí que estaba con personas 
que me conocen, en buenas manos, le doy gracias a Dios 
y a la Junta ya que hicieron posible lo imposible. Fue una 
experiencia muy dura y a la vez muy satisfactoria ya que 
me sentí respaldado por la Junta en todo momento”.

Actualmente Miriam se realiza los chequeos en el Hospital 
Luis Vernaza, ella sigue su proceso de recuperación para 
que su vida y la de su familia vuelva a ser la de antes.
“Estoy mejor me siento con más fuerza para 
seguir adelante y estoy agradecida con la Junta 
de Beneficencia de Guayaquil por esta ayuda 
que me ha dado, sin ellos no hubiera salido de 
mi enfermedad”señaló Miriam.

Miriam y Jorge participaron en la Ceremonia por los 125 
años de la Junta de Beneficencia de Guayaquil, donde 
dieron su testimonio de agradecimiento por ser uno de 
los tantos milagros en los que la Junta ha participado.

Miriam Ramírez
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Capacitación

La Institución cuenta con dos Unidades Educativas: José 
Domingo de Santistevan y Santa Luisa de Marillac. Dos 
distinguidas maestras, Nancy Gutiérrez y Lupe Garay, 
respectivamente, tienen en sus manos la responsabilidad 
de la parte académica y administrativa, bajo los 
lineamientos de los Inspectores Ing. Luis Trujillo Bustamante 
y don Carlos Vergara Camacho, respectivamente.
Los conocimientos y las capacidades 
demostradas, sumados a los retos y exigencias 
de la educación en nuestro tiempo llevó a las 
distinguidas docentes a realizar una maestría. 

“Sabíamos que se venía el nuevo reglamento, en el que se 
señala que para ser rector se necesita tener una maestría. 
Viendo esa necesidad, hace dos años y medio atrás, tanto 
quien habla como Lupe, tomamos la maestría. Fueron 
dos años y medio de estar en esta actividad tomando 
las clases los fines de semana, sábados y domingos. 
Aparte de ser una necesidad, también, fue una nueva 
experiencia, el reencontrarnos con las aulas, dejar 
nuestras familias los fines de semana, para poder obtener 
este título en la Universidad de Guayaquil”, asegura la 
Dra. Nancy Gutiérrez, Rectora de la Unidad Educativa 
José Domingo de Santistevan.

La capacitación, eje primordial en el recurso humano 
de la Junta de Beneficencia de Guayaquil

“Tener un título de cuarto nivel nos tomó dos años y medio. 
El tema de mi tesis consistió en una estrategia didáctica 
para desarrollar las competencias comunicativas entre 
las estudiantes de Octavo año de nivel Básico, debido a 
que nos dimos cuenta que se estaba dañando el idioma, 
tanto hablado como escrito, por las nuevas tecnologías 
de mensajería y redes sociales en las que para cortar la 
conversación se acortan las vocales y, en consecuencia, 
desaparecen las tildes, todo lo escrito se realiza con 
consonantes. Eso derivó en una mala ortografía y 
caligrafía”, destaca la Dra. Lupe Garay, Rectora de la 
Unidad Educativa Santa Luisa de Marillac.
 
“El tema mío fue sobre valores, lo que yo estoy haciendo 
en el colegio lo expuse en el trabajo que hice para indicar 
los pro y los contras que estamos teniendo ahora con 
la juventud”, puntualiza la Dra. Gutiérrez, quien cada 
semana desarrolla el tema de valores para beneficio de 
todos los alumnos del Santistevan.

Nuevas Metas  
La meta de las rectoras, Nancy Gutiérrez y Lupe Garay, 
no es quedarse en la maestría sino, sacar un PHD, para 
lograrlo están en contacto con varias universidades de 
Latinoamérica.

La Junta de Beneficencia de Guayaquil brindó el apoyo necesario, como lo viene haciendo con otros 
profesores, para poder mejorar académicamente dentro de la Institución.
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Proyectos

En el mes de agosto se desarrolló la 
capacitación a los administradores 
del sistema, la que estuvo a cargo de 
la Ing. Paula Castaño, especialista en 
aplicaciones de AGFA Colombia.

“He visto trabajar este sistema 
en varios Hospitales, les 
ayudará a organizar mejor el 
flujo de trabajo; al principio les 
tomará un tiempo adaptarse, 
pero luego verán la mejora y 
llevarán los procesos de forma 
ágil y rápida”, señaló la Ing. 
Paula Castaño

La Ing. Rosa Bermeo, Coordinadora 
de imágenes y Administradora 
del sistema en el Hospital Gilbert, 
coincidió con la especialista 
colombiana, afirmando que el RIS/
PACS es un aplicativo muy rápido y 
amigable, lo que ayudará a mejorar 
la atención a los pacientes.

A paso firme avanza la implementación 
del sistema RIS/PACS

La capacitación no solo contó con la 
presencia de los administradores del 
sistema RIS/PACS del Hospital Gilbert, 
también, asistieron colaboradores de 
los hospitales Luis Vernaza y Enrique 
Sotomayor. Guadalupe Ibáñez, quien 
trabaja en el área administrativa del 
Hospital Enrique Sotomayor, hizo 
énfasis en las facilidades que brindará 
el RIS/PACS, “Me parece que este 
avance tecnológico será clave para 
seguir prestando un mejor servicio a 
todos los usuarios hospitalarios de la 
Junta”.

A su vez, el Tecnólogo Juan Carlos 
León, asistente técnico en el área 
de imágenes del Vernaza comentó: 
“una de las mayores ventajas será 
facilitar la correcta administración 
de los datos del paciente, el sistema 
ayuda en la reducción de errores de 
tecleado y de parámetros erróneos”. 
Luego de la capacitación a los 
administradores del RIS/PACS, se 
replicaron los conocimientos al grupo 
de usuarios finales sistema.

Evolución a un Medio Digital
Otro de los avances que se han 
venido realizando, fueron las 
primeras pruebas de grabado e 
impresión del medio digital que 
reemplazará a las placas. Se trata 
de un CD que contendrá toda la 
información del exámen radiológico 
que se realice el paciente. Con 
este medio el médico solicitante 
tendrá facilidades inigualables 
para realizar su diagnóstico, ya que 
podrá visualizar las imágenes en 
alta calidad, medirlas, agrandarlas o 
rotarlas según lo requiera. Además, 
acceder a información diagnóstica 
en el historial del paciente.

Especialista de la empresa AGFA Colombia capacitó a quienes administrarán el sistema en los distintos 
hospitales de la JBG; además, se dio inicio a la preparación de los usuarios finales en el Hospital Gilbert.
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5 jóvenes del Hogar Calderón 
Ayluardo participaron en la Jornada 

Mundial de la juventud en Brasil

Junta de Beneficencia de Guayaquil amplía ayuda social a 
niñas becarias del Hogar Calderón Ayluardo, con ficha médica

Estuvieron para escuchar al Papa Francisco, cuando dio 
a conocer a todos los jóvenes del mundo el mensaje de 
Cristo, para que a través de ellos, el “rostro” joven de 
Cristo se muestre al mundo.

La hermana María Rainha das Missões, del Hogar 
Calderón recordó que la idea del viaje nació de la última 
Jornada realizada en Madrid, en el 2011, y “luego de 
consultar con las autoridades decidimos llevar a las cinco 
jóvenes que tengan el mejor aprovechamiento en sus 
estudios y en su actitud personal”, recordó.
 
Tahalía Olaya, reflexiona sobre la juventud actual 
preocupada por las cosas superficiales, y no en lo 
espiritual. “En una ocasión sentía que no podía caminar, 
me dolían los pies, la espalda, pero recordé la exposición 
científica acerca del hombre del Sudario. Aquel hombre 
era Jesús, sufrió mucho, recibió más de 600 golpes, cargó 
una pesada cruz por mí, y caminó mucho más que yo; 
de eso aprendí a que hay que ser perseverante y tener 
voluntad, pero sobre todo amar a Cristo”.

Hace 114 años la Junta de Beneficencia de Guayaquil 
creó el Hogar Calderón Ayluardo, para atender a niñas de 
escasos recursos económicos, con la misión de otorgarles 
educación y formación integral.

Son 108 niñas las que viven en este Hogar, de lunes a 
viernes. Los fines de semana retornan a sus hogares con 
sus padres o familiares. Para la conservación de la salud 
de cada una de las niñas se viene elaborando la ficha 
médica en el Hospital de Niños Roberto Gilbert, lo que 
permitirá detectar alguna enfermedad que puedan tener 
y que en ocasiones no son posibles detectarlas a tiempo, 
por la falta de recursos de sus padres.

Trasmitir el Mensaje
Karen Román, le atrajo la naturalidad del Papa, es un 
modelo a seguir, asegura, “escucharlo decir que el ser 
humano está creado para vivir en comunidad no en una 
burbuja llena de egoísmos; que los jóvenes tenemos en 
las manos el evangelizar, que el mundo necesita cristianos 
católicos de zapatillas y jeans, son cosas reales que te 
cambian. Nuestra misión fue vivir el mensaje, la misión 
ahora es trasmitirlo”, reiteró.
 
Das Missões recordó que para viajar con las cinco jóvenes 
realizaron diferentes actividades durante dos años para 
recaudar fondos; “siempre contamos con la ayuda 
de Don Stanley Wright, Inspector y del Ing. Francisco 
Manfredi, Sub Inspector del Hogar, con quienes estamos 
muy agradecidas”.

El Ing. Francisco Manfredi, Subinspector del Hogar 
Calderón Ayluardo, sostiene que, “ con la implementación 
de la ficha médica las niñas tendrán un mejor control 
de su salud. Se podrá hacerles seguimiento a cualquier 
patología, inclusive hasta practicarles una cirugía, de ser 
el caso. Todos los costos son asumidos por la institución”.

“Anemia, parasitosis e infecciones en las vías urinarias 
son las principales patologías que se han encontrado” 
señaló la Dra. Taryne Pacheco, médico tratante del 
Hospital Gilbert, encargada de hacer las valoraciones. 
“Hemos hecho dos entrevistas, una para la valoración y 
la segunda para el diagnóstico y tratamiento. Si la niña 
es diagnosticada con alguna patología y requiere una 
consulta especializada, se la deriva al especialista para 
su atención y tratamiento”, apunta la Dra. Rosa Quinde, 
Subdirectora Técnica del Hospital Gilbert.
 
Además, este programa, ha incluido el asesoramiento de 
la nutricionista del Hospital de Niños Roberto Gilbert para 
que, establezca un cuadro básico de alimentación acorde 
a las edades, sexo y actividades que realizan.
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Estudiantes de la Unidad Educativa José Domingo de 
Santistevan triunfadores de varios eventos culturales

Once estudiantes de 8vo., 10mo., y 
bachillerato de la Unidad Educativa 
José Domingo de Santistevan 
participaron en el XV Intercolegial de 
Pintura “Guayaquil Precolombino, 
una mirada pictórica a nuestro 
pasado aborigen”, que organizó la 
Unidad Educativa SEK para promover 
el talento de los jóvenes de diferentes 
centros de estudios.
 
El Intercolegial tuvo como escenario 
la Plataforma del Centro Cultural 
Libertador Simón Bolívar (MAAC). 
Las propuestas fueron basadas en 
imágenes de hallazgos arqueológicos 
de las diferentes culturas que se 
asentaron a lo largo de la costa 
ecuatoriana.
 
Eddie Valarezo, Profesor de Arte, 
de la U.E. Santistevan, expresó 
que la participación beneficia a los 
estudiantes porque se vuelven más 
creativos, “y ese talento no solamente 
lo aplican a la pintura, también, en sus 
diseños y stands. Los alumnos están 
en capacidad de hacer cualquier 
trabajo artístico”, acotó.

La parte formativa es muy 
importante, comenta Jimmy 
Ronquillo, Profesor de Arte, 
“iniciamos desde cero para 
que todos puedan llegar a un 
nivel aceptable y los alumnos 
que destacan poderlos explotar 
mucho más en su creatividad 
para que sean competitivos, 
como lo han demostrado”.
 
María Belén Avilés presentó un 
indígena que llevaba una bolsa, “en 
la que carga su cultura, su agricultura, 
su creencia, todo lo que fue parte de 

su economía. El indígena expresa 
todo lo que ha logrado, lo que ha 
vivido durante ese periodo y en esa 
cultura”, señaló Ronquillo.  
            
Los estudiantes de la Unidad Eductiva 
José Domingo de Santistevan vienen 
cosechando triunfos en diferentes 
concursos de pintura, desde el 2011, 
tanto en el que organizó el colegio 
SEK, como en el Intercolegial de 
Pintura que en honor a Guayaquil 
desarrolló la M. I. Municipalidad de 
Guayaquil; así como el Concurso de 
Ecuador Olímpico del COE. En el SEK 
participaron en lienzo y carboncillo y 
triunfaron. Felicitaciones.
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Alumnas de la Unidad Educativa Santa Luisa de Marillac 
destacan en disciplinas deportivas y rendimiento escolar

Camila García se acostumbró al 
sonido de las ruedas de goma 
sobre la pista, a los aplausos y a las 
competencias, con apenas 11 años. 
Es que su deporte favorito ha sido el 
patinaje artístico, disciplina que la 
practica desde que tenía 8, tiempo 
en el que ha logrado seis medallas 
de oro y una de plata. 
 
Su serenidad, es su mejor aliada al 
momento de combinar velocidad, 
estilo, dedicación y constancia 
que la han llevado a participar en 
competencias a nivel provincial 
y nacional posicionándose como 
referente del Patinaje artístico de la 
Provincia del Guayas.
 
Su último triunfo deportivo lo obtuvo 
frente a seis competidoras de  
Cuenca, Pichincha y de la Academia 
de Christian Pesantes. Logró la 
medalla de oro, “siempre le dedico 
mis triunfos a mis padres y a mi 
escuela”, dice Camila y rememora 
sus inicios, cuando acudía a la 
Federación Deportiva del Guayas 
a entrenar tenis de mesa,  “apenas 
terminaba los entrenamientos, corría 

a ver los entrenamientos de patinaje. 
Luego me gustó más que el tenis de 
mesa; aunque cuando empecé a 
patinar me caía”, señaló.

Junto a Camila, otras niñas practican 
deportes que requieren equilibrio, 
resistencia, destreza y precisión, como 
es el caso de Génesis Romero, de 7 
años, quien ganó medallas de Oro, 
Plata y Bronce en el campeonato 
Regional de Gimnasia Artística de la 
Federación Deportiva del Guayas.
 
Génesis se inició en la Gimnasia 
artística hace dos años; ha ganado 
11 medallas de Oro, 3 de plata y 1 de 
Bronce en competencias provinciales 
y nacionales.
 
Su aspiración es ser profesional de 
la medicina, sin dejar la gimnasia 
artística. “Me gusta la Gimnasia, y 
cuando compito siempre pienso que 
voy a ganar”, señala Génesis, que 
cuenta con el apoyo incondicional 
de sus padres, de los directivos y 
profesores de la Unidad Educativa 
Santa Luisa de Marillac donde cursa 
el tercer año básico.

Don Carlos Vergara Camacho, 
Inspector de la Unidad Educativa 
Sta. Luisa de Marillac, destaca que 
“el deporte y los valores están 
consideramos como parte de 
la formación integral para una 
excelencia educativa, por eso, 
las ayudamos con los permisos, 
cuando tienen entrenamientos; 
la motivamos con la entrega de 
obsequios y, en algunos casos, 
becas del 100%, como parte 
del estímulo y reconocimiento 
a su esfuerzo y dedicación”.

Don Carlos Vergara Camacho,
Inspector de la U. E. Sta. Luisa de Marillac
junto a Camila García y Génesis Romero.
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Auxiliares del cuidado del adulto mayor fortalecen 
sus conocimientos en beneficio de los usuarios

Para Jenny Arreaga y José Rivera, trabajar como Auxiliares 
en el cuidado del Adulto Mayor, en el Hogar Corazón 
de Jesús, es la oportunidad para aprender a valorarlo 
y conocerlo. Sus experiencias de trabajo son únicas, 
sobre todo por brindarles atención, cariño, dedicación 
y paciencia. La capacitación que recibieron, los 
profesionaliza en una actividad que la vienen realizando 
hace varios años.
 
El desarrollo de las habilidades y el fortalecimiento de 
conocimientos para el personal es  uno de los objetivos  de 
los directivos del Hogar Corazón de Jesús. En ese marco 
se desarrolló el curso de Orientación para el Cuidado 
Seguro del Adulto Mayor, que tuvo el aval de la Escuela 
de Enfermería de la Universidad de Guayaquil. Fueron 
25 los auxiliares de enfermería de esta dependencia de 
la Junta de Beneficencia de Guayaquil, los que asistieron 
durante las 100 horas teóricas y prácticas para la 
asistencia gerontológica básica.
 
La Lcda. Martha  Morocho, Docente de la Universidad de 
Guayaquil, está consciente que el grupo de estudiantes 
ha tenido los conocimientos prácticos del trabajo que 
realizan, “lo que hemos hecho es darles las técnicas 
para que lo desarrollen de mejor manera; además, se 
ha enfatizado en la humanización y los valores que son 
parte fundamental en el cuidado del adulto mayor. La 
teoría sin la práctica es estéril, la práctica sin la teoría es 
ciega” manifestó.

En lo académico se desarrollaron temas como: Desarrollo 
Personal y Atención Humanizada; Necesidades de 
conocimientos y ejercicios; Necesidades sensoriales y la 
estimulación física y psicológica del adulto mayor; entre 
otros, que fueron parte de los cinco módulos desarrollados 
durante los dos meses de estudios.

Carlos Vera está al cuidado de un grupo de adultos mayores 
de la Sala San Antonio. Para él y sus compañeros, el curso 
les ha permitido conocer las técnicas para aplicarlas en 
cómo cuidarlos, cómo atenderlos, no solamente en la 
parte física, sino en la parte humana, en el trato afectivo 
y cálido que los adultos mayores necesitan.

El Dr. Werner Moeller, Director de la JBG, felicitó 
a este grupo de colaboradores que le apuestan 
a la capacitación para la profesionalización de 
sus conocimientos. Destacó la importancia de 
la sonrisa, el respeto, la amabilidad y la alegría, 
virtudes fundamentales para el buen trato que 
se le brinde al adulto mayor.

Humberto Zapater, en nombre del grupo de los nuevos 
Auxiliares del cuidado al adulto mayor, agradeció a 
la Junta de Beneficencia de Guayaquil por la alianza 
estratégica que mantiene con la Universidad de Guayaquil 
que les permite tener la oportunidad de especializarse en 
la labor que realizar.
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Huespedes del Hogar Corazón de Jesús 
viajaron con la música a través del tiempo

Fue una de las actividades 
programadas para la distracción y 
ocupación de los huéspedes del Hogar 
Corazón de Jesús y la Comunidad 
Dorada. Camila Valdiviezo, Jefa del 
Dpto. de Gerontología, dijo que 
la idea es ofrecerles alternativas 
que los ayuden a mantenerse bien 
emocionalmente y en su parte motriz.
 
Para el efecto, Manuel Valdiviezo 
Peñafiel, rememoró la historia musical 
en sus diferentes géneros, desde 
los años 20 hasta la actualidad. En 
60 minutos recordaron la historia 
musical de casi un siglo. Exhibió 
discos de acetato, de 35 rpm, los 
LP; casettes, CD, IPOD, MP3 y el 
Pen drive, en los que hizo escuchar 
el sonido original de varias melodías, 
en equipos antiguos y modernos.

Carlos García, huésped del Hogar, 
disfrutó de la música. Al son de los 
pasillos del Ruiseñor de América, 
recordó aquellos momentos de 
amoríos y galanteos a las chicas. 

“Ese es J.J.” dijo, al escuchar el 
pasillo Alma en los labios. “Él ha 
sido el mejor cantante de todos los 
tiempos. Hubo otros como Pedro 
Infante y Carlos Gardel, pero me 
quedo con las canciones de Julio 
Jaramillo”, dijo entre risas, mientras 
tarareaba el pasillo.

De una manera práctica, Manuel 
Valdiviezo, hizo gala de una amplia 
cultura musical que compartió con 
un grupo de señoras y señores, todos 
adultos mayores, se constató que la 
música es un alimento espiritual, de 
añoranza y emotividad.

“Tratamos de mantenerlos 
activos y constantemente 
planificamos charlas con 
profesionales que aportan 
con su tiempo para hablar de 
diferentes temas”. manifestó 
Camila Valdiviezo.

Con los integrantes de la Comunidad 
Dorada se han desarrollado charlas 
de nutrición, cómo los colores 
influyen en el estado de ánimo, clases 
de taichí, entre otras, que son del 
agrado y de utilidad para su salud.
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En casa se quedó la primera edición de la
Copa Solidaridad JBG 2013

Durante nueve fechas estuvieron prendidas la pasión del 
fútbol en el Centro Recreacional y Deportivo de la JBG. 
Con 16 equipos inscritos de un total de 26 invitados, 
se desarrolló el campeonato de fútbol de Medios de 
Comunicación Copa Solidaridad JBG 2013.
 
Gracias al financiamiento otorgado por nuestra fraterna 
Lotería Nacional incorporamos 7 trofeos, 72 medallas, 
equipos, arbitraje y otros para desarrollar un torneo que 
resultó un éxito total, a decir de los participantes, el que 
concluyó con la final entre los dos mejores equipos que 
llegaron invictos y con dos de los goleadores del torneo, 
Cable Visión y Junta de Beneficencia de Guayaquil, con 
un triunfo inobjetable de la Junta de Beneficencia.
 
Entre los equipos finalistas estuvieron disputando el tercer 
lugar Radio Sucre y Diario Expreso que protagonizaron 
un vibrante partido que concluyó con el triunfo de 
Radio Sucre. Un duelo aparte tuvieron las barras que se 
presentaron a alentar a sus equipos durante el desarrollo 
del campeonato y en la final. La barra que obtuvo la copa 
fue de Diario Súper. El goleador del torneo resultó Carlos 
Alfaro Moreno de RTS con 11 goles.
 
“Agradezco en nombre de la Institución, el apoyo 
brindado por Lotería Nacional, grupo humano muy 
dispuesto a que todo lo planificado se cumpliera, a los 
delegados de los equipos, gracias a Arturo, a Don Wilson 

que estuvieron presentes en cada jornada y en cada 
reunión ofreciéndonos su apoyo y de manera especial 
a Beatriz que se convirtió en la más entusiasta participe 
del torneo.”, expresó Orlando Murillo Carvache, Jefe de 
Comunicación Institucional.
 
Beatriz Ocejo, Coordinadora de Comunicación 
Institucional, manifestó su grata experiencia de ser 
mentalizadora y parte de la organización de este 
evento deportivo, “lo hemos vivido de cerca, hemos 
palpado los anhelos de nuestros colegas, de quienes 
hacen camarografía, fotografía o del personal técnico y 
administrativo que integraron los equipos. Se ha vivido 
una verdadera fiesta deportiva, con un cierre espectacular 
a nivel deportivo y social”.
 
Un hecho que todos comentaron fue la preocupación 
que la Junta de Beneficencia de Guayaquil por realizar la 
ficha médica de cada uno de los participantes, decisión 
importante del Ing. James Higgins, Director de Imagen 
y Comunicación Institucional, coordinada muy bien con 
los doctores Joseph Mc Dermott, Ernesto Peñaherrera y 
María Antonieta Baquerizo del Hospital Luis Vernaza.
 
El éxito de este evento deportivo hace que el próximo año 
se reedite para estrechar lazos de amistad y confraternidad 
entre quienes hacen medios de comunicación y la Junta 
de Beneficencia de Guayaquil. 
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El coro de la Junta de Beneficencia de Guayaquil 
hace presencia exitosa en eventos de la ciudad

El esfuerzo ha sido reconocido 
con importantes invitaciones; la 
primera fue realizada por la Escuela 
de los Chefs, Expoplaza y la M.I. 
Municipalidad de Guayaquil, fue 
extendida para presentarse junto con 
otros reconocidos artistas nacionales, 
en la FERIA DE GUAYAQUIL,  un 
evento de cultura, gastronomía, 
costumbres, música y tradiciones 
de la ciudad, en el Centro de 
Convenciones Simón Bolívar.

Tributo a Guayaquil

La segunda invitación la realizó la 
M.I. Municipalidad de Guayaquil; 
para participar en el evento “Tributo 
de la Juventud a Guayaquil”, en 
el Estadio Alberto Spencer, evento 
que contó con la asistencia de más 
de 5.000 personas y en la que 
participaron distintos colegios de la 
cuidad, en que rindieron un emotivo 
y alegre mensaje a la Perla del 
Pacífico. En ambas presentaciones, el 
Coro recibió grandes ovaciones.

Y el Coro sigue y sigue...

El éxito del coro ha hecho que las 
invitaciones continúen, para los 
meses de septiembre y octubre se han 
programado otras presentaciones, 
en las cuales este valioso grupo 
humano, formado por colaboradores 
de las distintas dependencias, pondrá 
sus destacadas voces en un selecto 
repertorio de canciones; de esta 
forma continuarán representando de 
la mejor manera a la institución.

El talento de nuestros compañeros es reconocido con ovaciones y aplausos en cada presentación.

¡Un aplauso para todos ellos!

El Coro Institucional se formó 
para celebrar los 125 años 
de la Junta de Beneficencia 
de Guayaquil y su primera 
presentación fue el 29 de Enero 
de este año, desde entonces 
ha cosechado un sinnúmero 
de elogios.

El Coro ha continuado trabajando 
de la mano de su director, el profesor 
Gustavo Maruri; ensayan dos veces 
por semana sin excepción y con 
mucha disciplina.
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Institucionales

Candidatas a reinas de Guayaquil visitaron el 
Hospital Gineco Obstetrico Enrique C. Sotomayor

Veinte hermosas representantes de la mujer guayaquileña, 
que participan del Certamen Reina de Guayaquil, 
visitaron el Hospital Enrique C. Sotomayor de la Junta 
de Beneficencia de Guayaquil para conocer de cerca las 
actividades que se desarrollan para la atención médica 
del binomio Madre-Hijo.
 
El Sr. Francisco Solá y el Dr. Luis Hidalgo, Inspector y 
Director del Hospital Sotomayor, respectivamente, dieron 
la bienvenida a las candidatas; mientras que el Dr. 
Jorge Daher y la Dra. Patricia Pacheco, Sub Directores 
Técnicos, acompañaron a las aspirantes al recorrido por 
las diferentes salas de hospitalización, de la Fundación 
Gómez Lince que ejecuta el programa Mamá Canguro, el 
Banco de Sangre, la Consulta Externa, donde saludaron y 
estrecharon las manos de las pacientes que las saludaron 
con besos, parabienes y deseos de triunfo para cada una 
de las candidatas.

Diana Jordán, aspirante a la Corona Reina de Guayaquil, 
dijo estar impactada positivamente por el programa 
Mamá Canguro y el Banco de Sangre del Hospital 
Sotomayor. Estimó que la futura Reina de la Ciudad debe 
enfocarse en la capacitación de las futuras madres y 
fomentar la lactancia materna que es fundamental en el 
desarrollo del nuevo ser, principalmente en sus primeros 
meses de vida.

Todas fueron conscientes de las actividades 
de los profesionales, enfermeras y personal 
administrativo del Hospital Sotomayor lo que 
evidencia la solidaridad y generosidad de la 
Institución que vela por la mujer guayaquileña 
y ecuatoriana, de la que dijeron que lleva una 
reina por dentro, lo que las inspirara para 
emprender acciones de justicia y bondad con 
los más necesitados.
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Institucionales

Se desarrolló simulacro en Instituto de 
Neurociencias por parte de la Unidad de 

Seguridad y Salud Ocupacional

Con el objetivo de concienciar al 
personal médico, de enfermería 
y administrativo acerca de la 
prevención de riesgos laborales y 
accidentes mayores, la Unidad de 
Seguridad y Salud Ocupacional del 
Instituto de Neurociencias realizó  un 
simulacro de evacuación en caso de 
Incendios en su Unidad de Conductas 
adictivas.
 
El Ing. Ángel Del Salto, Jefe de 
Seguridad y Salud Ocupacional del 
INC, destacó que la idea es que el 
tanto el personal como los usuarios 
puedan identificar los distintos 
dispositivos de seguridad y responder 
de manera positiva a este tipo de 
emergencias, “esto responde a una 
planificación anual  de actividades 
de la Unidad de Seguridad y Salud 
Ocupacional, hemos trabajado 
a lo largo de 2 meses en UCA, 
estructurando, colocando señaléticas,  
concienciando al personal en 
cuanto al uso de extintores, rutas de 

evacuación y estamos plasmando 
nuestro plan de emergencias en la 
práctica”, expresó.
 
“Con la práctica tenemos más 
habilidades para poder evacuar a 
todo el personal del edificio”, nos 
dice Washington Rosado, Auxiliar 
de enfermería de la UCA, quien 
además señala que este tipo de  
procedimientos son muy positivos 
porque ayudan a estar preparado 

para que en cualquier tipo de 
accidente  se ayude a las personas 
que están dentro de las instalaciones.
 
“Este simulacro de evacuación en 
caso de incendio va a ser replicado 
en las distintas edificaciones del 
Instituto de Neurociencias de manera 
que todo el personal pueda prevenir 
riesgos y accidentes laborales”, refirió 
Del Salto.
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JBG en la Comunidad

Receta  
    del mes

Nuevas donaciones a nuevas fundaciones...
más beneficiados

La Junta de Beneficencia de Guayaquil realizó nuevas donaciones a fundaciones de asistencia social para 
expandir su labor en beneficio del pueblo pobre del Ecuador.

El Hospital Ingenio San Carlos, a través de su Director 
Técnico, Dr. Víctor Villao Reyes, recibió una serie de 
insumos médicos, aparatos ortopédicos, implementos 
para máquinas de anestesia, sensores para termo 
incubadoras, papel para monitor fetal, entre otros 
utensilios que, a criterio del Dr. Villao, “han mejorado 
los servicios en las áreas de pediatría, gineco obstetricia, 
medicina interna, cirugía general, hospitalización, 
emergencia; lo que nos permite recibir hasta 20 pacientes 
en hospitalización y atender a un total de 140 pacientes 
que acuden diariamente a nuestra consulta externa, 
muchos de ellos provenientes de Naranjito, Milagro y 
Marcelino Maridueña”.
 
El Hospital Esperanza de Machala que atiende, en 
promedio más de 100 pacientes por día, que provienen 
de Machala, El Guabo, Pasaje, Santa Rosa, Huaquillas, 
Naranjal y otros cantones aledaños, recibió una gran 
cantidad de insumos médicos para uso pediátrico, 
catéteres, circuitos de ventilación mecánica pediátrica, 
para adultos, para infantes, con calefacción, jeringuillas 
descartables, electrodos de monitorización pediátrica, 
ambú resucitador pediátrico, así como curetas para uso 
odontológico y tachos para desechos contaminantes.

Agradecimiento
El Ing. Medardo Edmundo Dávila, representante de 
Hospital Esperanza, agradeció por las donaciones, “debo 
indicar que el Hospital Esperanza pudo implementar los 
servicios de oftalmología, odontología, cardiología, 
ecografía, gracias a los insumos recibidos; también, 
gracias por la capacitación recibida para mejorar los 
procesos administrativos”, acotó.

También, se entregaron 8 sillas de ruedas a personas 
que de manera particular la solicitaron a la Junta 
de Beneficencia de Guayaquil. El Ing. Javier Morán 
Salvatierra, Concejal del Cantón Paján, Provincia de 
Manabí, recibió y distribuyó 18 sillas de ruedas a personas 
de escasos recursos de este productivo cantón manabita;  
Jacinto Alvear uno de los beneficiarios agradeció a Dios y 
a la Junta de Beneficencia de Guayaquil, “porque llevaba 
mucho tiempo esperando por una silla de ruedas y ahora 
es una realidad”.
 
El Ing. Jorge Roca Orrantia, Inspector de Cooperación 
Interinstitucional con entidades afines a la JBG realizó la 
entrega de las donaciones.



Pollo en Salsa de Queso con Cerezas
Preparado por Paola Arias Tandazo
Analista Junior de Desarrollo Organizacional
Hospital de Niños Roberto Gilbert Receta  

    del mes

En esta ocasión el turno fue para Paola quien junto a su familia nos recibió 
en su hogar para demostrarnos que uno de sus fuertes es la cocina, aunque 
no lo hace con frecuencia, nos afirmó entre risas.

Paola nos cuenta que ella aprendió a cocinar gracias a su mamá. “Aunque 
no me gusta mucho” (risas). Nos cuenta que tiene un año colaborando con 
la Junta de Beneficencia de Guayaquil, “me siento orgullosa de trabajar en 
una Institución que es muy reconocida y sirve de referencia para mejoras en 
otros hospitales, tiene todo lo que uno necesita desde que uno nace, hasta 
que muere, la Junta te acompaña toda la vida”.

INGREDIENTES 

•	 3 Pechugas de pollo 
•	 1 Lata de cerezas 
•	 2 Ramas de cebolla blanca
•	 3 Cucharadas de mantequilla
•	 1 Taza de vino blanco
•	 Sal y pimienta al gusto
•	 250 gr. De queso en crema

Preparación:
•	 Cortamos la pechuga en cuadros y la sazonamos, dejamos 

reposar por corto tiempo.
•	 Picamos finamente la cebolla blanca y sofreímos en mantequilla 

a fuego medio en un sartén amplio.
•	 Colocamos el pollo en la sartén junto con la cebolla blanca, 

agregamos poco a poco el vino blanco, dejamos que se cocine 
el pollo para proceder agregarle el queso en crema, lo movemos 
en forma envolvente hasta que quede disuelto y dejamos que se 
cocine un poco más hasta que este listo.

Ensalada
•	 En una olla con agua ponemos a cocinar las papas, una vez 

listas las cortamos en cuadros y mezclamos con la manzana y el 
apio previamente cortados en cuadritos junto con la mayonesa, 
ponemos un poco de sal y pimienta al gusto.

Arroz
•	 Poner a cocinar el arroz normalmente.
•	 En una sartén ponemos a freír los choclos con poca mantequilla.
•	 Una vez  que esté listo el arroz agregamos la crema de leche y los 

choclos, mezclamos bien y dejamos cocinar un poco más.

Degustación
Podemos acompañarlo con nuestra bebida de preferencia.

•	 2 Libras de papa
•	 1 Manzana
•	 3 Ramas de apio 
•	 Sal y pimienta al gusto
•	 2 Libras de arroz
•	 1 Taza de choclos
•	 ¼ de crema de leche
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SOCIALES

El equipo triunfador JBG con sus integrantes, directivos, cuerpo técnico y 
funcionarios.

Destacada participación tuvieron las Cheerleaders de la Unidad Educativa 
José Domingo de Santistevan y su profesora Silvia Lecaro.

El equipo de Diario Expreso tuvo una destacada 
participación en la Copa.

Radio sucre obtuvo el tercer lugar después 
de ganar a Diario Expreso.

Orlando Murillo Carvache hace la entrega a Xavier Valdez, 
representante de RTS, la Copa al Goleador del torneo Carlos 
Alfaro Moreno.               

Clausura Copa Solidaridad JBG 2013

Cable Visión se hizo acreedor al Vice campeonato, 
después de un emocionante partido con el equipo 
de la JBG
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SOCIALES

La semana de la Lactancia Materna tuvo una sesión 
inaugural, en la que a través de un sketch mujeres de 
las 24 provincias del país presentaron un mensaje. 
Se desarrollaron consultorías sobre la lactancia, 
una casa abierta, en una coordinación muy bien 
realizada por al Dra. Patricia Pacheco, Subdirectora 
Técnica del Hospital Enrique C. Sotomayor.

En medio de religiosos aparecen las cinco niñas 
del Hogar Calderón Ayluardo que viajaron a la 
Jornada Mundial de la Juventud 2013 en Brasil.

Semana de la 
Lactancia Materna

Jornada de la Juventud 
en Brasil

Capacitación RIS/PACS

El Grupo de profesionales de los Hospitales de la JBG que participaron de las capacitaciónes del sistema RIS/PACS, 
junto a la Instructora, la Ing. Paula Castaño, Especialista en aplicaciones de AGFA Colombia.
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Pasatiempo

Soluciones:

CRUCIGRAMA

PARA REIR

SUDOKU

Jaimito ¿Cómo se dice perro en ingles?
- Muy sencillo miss: se dice dog
- Muy bien Jaimito y veterinario
- Más fácil todavía: dog tor 

- Capitán, ¿Puedo desembarcar por la izquierda?
- Se dice por babor... 
- Por babor Capitán, ¿Puedo desembarcar por la 
izquierda?

- Oiga, mi gato ha matado a su perro...
- Pero queee como puede ser, si es un doberman...
- Ya, y mi gato hidráulico.

Dos amigos:
- Oye, Mi hijo en su nuevo trabajo se siente como 
pez en el agua.
- ¿Qué hace? 
- Nada...

- Camarero, camarero ¿tiene ancas de rana?.
- Sí.
- ¡Entonces pegue un saltito y tráigame un café!.

Una mujer acude al médico para que le 
recomiende algo para adelgazar.
- el médico dice:
- Es muy simple, señora. Sólo tiene que mover la 
cabeza de izquierda a derecha y viceversa.
- ¿Cuántas veces?.
- Cada vez que le ofrezcan comida.
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